
Le meilleur signe que le 
Cactus est entendu par 

les Agathois, c’est la débauche 
de communication à laquelle 
se livre la municipalité 
pour faire croire qu’elle fait 
quelque chose alors qu’elle 
ne fait rien ou peu (voir la 
voirie), sinon baratiner sur 
la Sodeal alors que celle-
ci sert de couverture à des 
opérations très douteuses, 
sinon vanter sa politique 
touristique alors qu’il suffi t 
d’aller derrière les bâtiments 
du centre port au Cap pour 
découvrir le délabrement et 
la saleté des lieux, etc.....
Le mépris de ces édiles pour 
les Agathois les porte à croire 
qu’avec uniquement de la 
« com », ils vont pouvoir 
continuer à berner tout 
le monde en racontant 
n’importe quoi. Mais 
vient un moment où cette 
mécanique de la duperie 
s’enraye et nous y avons 
déjà contribué fortement. 
Leurs crises d’hystérie quand 
ils voient le Cactus sur un 
bureau municipal ou chez un 
commerçant en disent plus 
long que tous leurs discours !
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C’est une histoire d’urbanisme comme 
beaucoup d’autres à Agde. Le décor, une 

copropriété au Cap, avec un établissement de 
thalassothérapie et des appartements occupés 
ou loués par des particuliers et deux praticiens 
d’une profession médicale. Il y a quelques 
années, l’activité de thalassothérapie, en 
diffi culté fi nancière, ferme. Encore un échec 
pour le maire, qui bavarde à longueur de 
colonnes sur sa soi-disant ambition touristique 
pour Agde, mais passons… Avril 2004, 
en conseil municipal, le maire donne des 
assurances vagues (c’est le cas de le dire) sur la 
relance de l’établissement… Puis, bien sûr, rien 
ne se passe…

6 ans après, surprise, un permis de construire 
est accordé le 22 décembre 2009 à un 
promoteur bien connu dans la ville, proche 
du maire - sûrement un hasard -, pour faire 
sur l’emplacement de la thalassothérapie des 
logements de standing. Des copropriétaires 
vont voir leur vue bouchée par l’immeuble qui 
va sortir de terre, mais qu’importe ! Et le 3 mai, 
l’assemblée des copropriétaires, embrouillée 
par le syndic – encore un ami du maire – rati� e 
cette acquisition.
Mais il y a un hic : la légalité douteuse de 
cette décision de la copropriété car il y a eu 
un changement de destination d’une partie de 
la copropriété, ce qui exigeait l’accord de tous 
les copropriétaires, ce qui n’a pas été le cas. 
Si les résidents l’ignoraient, ni le syndic, ni le 
promoteur, présents à la réunion de copropriété, 
ne pouvaient, eux, l’ignorer…

Une illégalité parmi mille autres. La 
municipalité d’Agde est d’ailleurs fort connue 
des administrations d’Etat pour cela. A quoi 
rime d’ailleurs son bavardage insipide sur le 
PLU (plan local d’urbanisme), alors que de 
notoriété publique, aucune règlementation 
n’est respectée, intérêts � nanciers obligent. 
En Agde, on fait des travaux sans apposer sur 
le chantier le panneau exigé par la loi, comme 

par exemple à l’arrière du Moulin des évêques, 
jusqu’au mois de décembre 2009. Les travaux 
réalisés ne correspondent pas toujours à ce qui 
� gure dans les permis de construire et quand on 
le fait remarquer, un chef de service a le culot 
de répondre que la mairie n’a pas à véri� er si ce 
que fait un promoteur est conforme au permis 
de construire…. 

Ces magouilles permanentes pro� tent à quelques 
uns, mais collectivement les Agathois payent la 
note : laideur de quartiers nouveaux, bétonnage 
intensif, bâti qui se dégrade, y compris au 
Cap… Mais dans une ville où toutes sortes de 
tra� cs prospèrent  à 200 m d’un poste de police 
municipale, il ne faut s’étonner de rien… 

PA

par exemple à l’arrière du Moulin des évêques, 



Inondations : 
un maire inconscient 
La catastrophe causée par la tempête Xinthia et ses 

conséquences dramatiques en Vendée (des dizaines de morts) 
ont fait réfl échir nombre d’élus. Mais pas le maire d’Agde qui 
s’est répandu dans la presse sur le thème que pareil évènement 
était inconcevable dans notre ville. Quelle mémoire courte quand 
on se rappelle la grande crue de 1997 et les dégâts considérables 
qu’elle a faits ! Rappelons que toute l’argumentation utilisée 
pour créer l’agglo telle qu’elle est actuellement (de Pézenas à 
Agde) a consisté à l’époque à soutenir que le point commun 
des communes de cette agglo était de gérer le fl euve. Balivernes 
comme d’habitude ! 
A voir le remarquable travail - notamment un excellent petit � lm 
- réalisé par l’association Agathé, il y a de quoi être inquiet et 
indigné. Car la véritable raison de la dangerosité des crues de 
l’Hérault, c’est d’abord l’absence totale d’entretien du lit du 
� euve, qui réduit sa capacité d’écoulement dans son arrivée dans 
la basse plaine. En eff et, les communes de l’agglo présidée par 
D’Ettore qui bordent le � euve n’ont rien fait.
Pire encore, ce maire ne cesse lui-même d’encombrer davantage 
le lit du � euve, par exemple par de nouveaux pontons, désastreux 
en cas de crue. Nous ne sommes pas en principe contre les 
pontons, mais trop, c’est trop ! Par ailleurs, le maire supprime 
les zones de perméabilité pouvant absorber les crues, par exemple 
en bétonnant comme il l’a fait au Moulin des évêques. Il a aussi 
laissé s’installer des implantions en dur sur des zones à risque. 
Au Cactus, nous ne souhaitons jamais que le pire arrive, mais s’il 
devait arriver, il aura à répondre de tout cela.

Dominique Antonmattei

Quand la mairie se pique 
de management…

Saisis par les démons du management, les crânes (peu) 
pensants des responsables municipaux se sont interrogés sur 

les raisons du très fort absentéisme du personnel municipal. Et 
de refi ler des milliers d’euros payés par les contribuables agathois 
à un cabinet d’audit qui a fait un peu de « mousse » (interviews, 
groupes de paroles soi-disant confi dentiels) pour justifi er ses 
émoluments. Tout cela inutilement, car le Cactus va donner 
gratuitement le bon diagnostic !

Quand on voit certains des élus (et pas les moins en vue) se 
comporter en tyranneaux incompétents qui ne pensent qu’à se 
goberger, faire une ridicule et inutile chasse aux sorcières (les 
lecteurs du Cactus, entre autres…), donner des promotions à 
n’importe qui au piston, piquer des crises pour des stupidités, 
considérer les employées municipales comme gibiers de harem, 
se servir de voitures de service comme de voitures personnelles, 
en bref montrer leur absence totale de déontologie, on n’a pas 
très envie d’aller tous les jours travailler à la mairie et on peut le 
comprendre…. 

A tous les chômeurs, retraités 
et usagers de «Pôle emploi ».

Alors que le débat sur l’âge du départ en retraite bat son plein, 
que des milliers de chômeurs perdent toute indemnisation 

et que les emplois disparaissent, savez-vous quels privilèges se 
sont concoctés nos députés ?
Après 5 ans de mandat – une législature – notre député-maire, 5 ans de mandat – une législature – notre député-maire, 5 ans de mandat
s’il n’est pas réélu, percevra à vie 20 % de son traitement de vie 20 % de son traitement de vie 20 % de son traitement
parlementaire soit 1390 € par mois. Une belle retraite pour 5 ans 
de cotisation ! Bien mieux … Son indemnité de parlementaire 
(6.952 € bruts par mois au minimum) lui sera versée pendant 
60 mois consécutifs, donc durant 5 ans après son échec, sans 
obligation de pointer à «Pôle emploi». Trouvez-moi un chômeur 
mieux indemnisé !
C’est en eff et le nouveau «régime» que nos députés se sont alloués 
en catimini au printemps 2007. Les petits malins me diront : 
« mais pourquoi 5 ans seulement » ? 5 années correspondent à 
la durée d’une législature; le temps de se refaire une santé pour 
récupérer un siège au tour suivant … Avec les conseils de «Pôle 
emploi» peut-être !
Mais le même député-maire, fort des suff rages d’une petite 
majorité, a voté la réduction des périodes d’indemnisation 
chômage et s’apprête à voter le recul l’âge de la retraite, par 
réalisme affi  rme-t-il. Le même Gilles d’Ettore a fait voter la 
suppression du � nancement local de la Maison de l’emploi 
d’Agde, la condamnant ainsi à la fermeture dé� nitive et les 
demandeurs d’emploi à l’abandon…demandeurs d’emploi à l’abandon…

Oscar TourbesOscar Tourbes

Police municipale :

fl agrant délit d’incivisme

Un jour de semaine, mi mai, à 20h 30. Un 4/4 de la police 
municipale dévale la route qui descend en direction du 

Cap. Sur la chaussée devant elle, un gros sac noir abandonné, très 
dangereux. Que fait le chauffeur du véhicule ? Loin de s’arrêter 
pour qu’un de ses collègues enlève cet objet et au moins le mette 
de côté, le conducteur esquive l’obstacle et continue sa route ! 
C’est un commerçant agathois, suivant le 4/4, qui, lui, devant 
des passants médusés, s’est arrêté et a fait le geste qu’il fallait faire. 
Le même commerçant rattrape le 4/4 de la police municipale 
pour leur dire ce qu’il pense de leur comportement. Savez vous ce 
qu’on lui a répondu ? Même pas qu’on était sur une intervention 
urgente ! Simplement qu’on avait signalé l’objet. A qui ? Pas de 
réponse ! Piteuse attitude très signi� cative du comportement de 
certains membres de cette « police municipale »…



« Sur la route de Rochelongue, en partant d’Agde sur la droite, il y a des 
rochers qui dépassent, c’est très dangereux, j’ai vu des véhicules faire des 
écarts….Pour le moulin des évêques, j’y suis passée, il y a de l’eau face aux 
arches, pas de protection, et dans l’eau des papiers et des sacs plastique, c’est 
affreux… »                                                           I M
« …Merci de bien nous renseigner…Si nous laissons la municipalité vider 
Agde des braves gens, nous serons au milieu de la pègre… »                E E

Mirabel(le) et tais toi …

Entre despotes, on se 
congratule !
5999,40 euros payés chaque année par 
les contribuables agathois pour que la 
mairie d’Agde achète et envoie à on ne 
sait qui 200 exemplaires d’une revue 
soporifi que baptisée club des 500 ! 
Qu’a-t-on trouvé en septembre dernier 
dans cette revue grand chic ? Une 
glorifi cation de d’Ettore et une autre 
de Georges Frêche, de vrais larrons en 
foire ! Après leur accord sur le centre 
nautique qui va ruiner la ville, encore 
une preuve que l’opposition «Frêchiste» 
à d’Ettore  en Agde relève de la farce 
absolue ! 

Rifi fi  anti d’Ettore
Pas terrible pour d’Ettore l’accueil qui lui 
a été fait fi n mai à la réunion de quartier 
Monaco/Mont-Saint-Loup. Il a eu beau 
mouliner ses éternelles annonces 
(centre nautique, réfection des quais 
du Cap, etc.),  il est tombé sur un bec, 
à savoir des Agathois de bon sens, bien 
décidés à ne pas se laisser embobiner, 
qui lui ont rappelé l’état désastreux de 
la voirie, les gravats qui traîla voirie, les gravats qui traîla voirie, les gravats qui tra nent depuis 
deux ans en face de chez eux, etc. Même 
scénario, début juin au Cap, où il s’est fait 
accrocher sur la sécurité, les agressions, 
le trafi c de drogues, notamment rue des 
chaîchaîcha nes. A noter le silence de carpe de 
son adjoint conseiller général…

Le directeur d’Aqualand 
lâche le morceau !
Il sait de quoi il parle, il a tenu pendant 
des années un des équipements les plus 
importants de la ville. Qu’a-t-il dit en 
substance dans le quotidien régional le 
plus lu ? Que D’Ettore n’a rien fait pour 
le développement touristique de la ville, 
qu’il s’en fi che éperdument, qu’il tire la 
ville par le bas. Pile ce qu’écrit le Cactus 
et pourtant nous ne nous sommes pas 
concertés ! 

Bus agathois : calamity 
D’Ettore !
Le 3 mai, une vieille dame part faire 
ses courses en milieu de journée à 
Bricomarché. Manquant le bus du 
retour, elle passe deux heures d’attente 
(dont une heure de retard du bus), à 
l’arrêt « Chimie », sans même un banc, 
donc assise par terre, jusqu’à ce que le 
garage Renault, juste à côté, la prenne 
en pitié et la ramène chez elle. Quand 
à la mairie, interrogée, elle a répondu 
qu’«ils » cassaient les bancs et donc 
qu’on en faisait pas ! Et les milliers 
de villes de France où les arrêts de 
bus ont toujours des bancs, elles font 
comment ? 

Espace vert « confetti 
routier »

Au conseil municipal du 7 avril, le maire 
nous a présenté sur un magnifi que 
diaporama (merci la com) le futur 
aménagement du boulevard Cassin…
et au milieu, séparant les 2 voies de 
circulation,  « un espace vert » …Si, 
si, il l’a dit ! Déjà il avait baptisé le 
rond point de la Méditerranée « un 
des espaces verts » du quartier des 
Cayrets… A tel point que les Agathois 
commencent à en avoir marre, de ses 
salades (vertes)…. 

Port à Sec du Cap : 
l’horreur urbanistique !
Une histoire dont le Cactus vous a déjà 
parlé. Un port à sec (garage de bateaux 
en plein air, genre grand rayonnage 
métallique en étages) édifi é à Port 
Embonne sur un terrain municipal, 
occupé avant par un parking public 
gratuit. Lequel fut déclassé à la sauvette, 
pour permettre au fi ls d’un ancien 
adjoint au maire de faire de l’argent. 
Résultat, des places de parking gratuit 
en moins et un édifi ce gigantesque et 
hideux, juste devant des résidences dont 
les propriétaires vont voir la valeur de 
leur bien chuter ! Bien sûr, il fallait un 
port à sec (la demande existe), mais pas 
là ! Les résidents, eux, ils n’ont plus qu’à 
sécher leurs larmes…
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Le Cactus propose…
Nous reprenons volontiers à notre compte une proposition qui 
a été faite en premier par un des rares membres de l’opposition 
municipale qui fait son travail sérieusement, Florence Denestèbe. Il 
s’agit d’utiliser un immeuble (ou était le siège de la radio locale One 
FM, encore un � asco d’Ettorien…), actuellement en déshérence en 
face de la promenade, pour faire des studios susceptibles d’accueillir 
des travailleurs saisonniers venant pendant l’été occuper des emplois 
essentiellement dans le secteur du tourisme. 
Ces derniers sont en eff et les victimes indirectes de la � ambée des 
tarifs des locations en été, alors que leurs revenus sont loin d’être 
considérables pour la majorité d’entre eux (en fait le SMIC le 
plus souvent, quand ce n’est pas en dessous…). Il serait d’ailleurs 
possible de les louer aussi le reste du temps à des personnes dont 
le cadre de l’année scolaire rythme le travail. En conseil municipal, 
la municipalité a fait mine de trouver quelque intérêt à cette 
proposition, mais seuls les actes comptent et non les paroles et 
depuis un bon bout de temps la municipalité ne fait rien de cet 
immeuble…

Que la saison 
commence !
Chers touristes, vous allez 

peut-être avoir du mal à 
me croire mais votre accueil 
dans notre belle ville d’Agde 
et le plaisir d’y séjourner 
sont une priorité de tous les 
instants pour notre équipe 
municipale. Du moins notre 
maire l’affi rme-t-il, dans 
de luxueuses publications 
toujours plus prometteuses 
en termes dithyrambiques : 
maintenir le Cap au rang 
de «station CAPitale» !
Mais il faudra encore attendre 
un petit peu pour connaître la réalisation des «7 projets» de la 
municipalité, censés élever la ville à la «puissance 4»… comme 
l’ambitionne le journal de la Ville. Probablement les travaux 
d’Hercule car chaque année le maire énonce la même liste : 
réhabilitation des quais, réhabilitation du centre historique, 
réhabilitation de l’Ile des loisirs, réhabilitation du village 
naturiste… 

Soyons justes cependant, 3 projets + 1 vont marquer cette 
nouvelle ère touristique : l’extension du golf, souhaitons que la 
multiplication des trous ne contamine pas le budget de la ville, 
la réalisation d’un centre aquatique pharaonique et dispendieux 
et l’aménagement de l’Offi  ce du tourisme dans l’ancienne 
perception. S’y ajoute le projet de construction de 3 maisons de 
retraite … Comprenne qui voudra. 

D’ici là, vous paierez pour que votre voiture stationne au Cap, 
vous vous contenterez de pistes cyclables à peine ébauchées et 
discontinues, de routes en triste état, d’un embouteillage quasi 
permanent sur le pont de l’Hérault et dans le centre historique, de 
plages sinistrées par les intempéries, d’un ramassage des ordures 
qui ignore l’affl  ux touristique, d’espaces publics dégradés, 
encombrés, colonisés au point que des entrées d’immeubles sont 
devenues inaccessibles, en attendant probablement le retour des 
OFNI1 annoncé pour le 15 août.

Vous venez con� ants, attirés par la publicité d’un Offi  ce du 
tourisme modernisé «passant d’un marketing de masse tourisme modernisé «passant d’un marketing de masse tourisme modernisé « à un 
marketing comportemental extrêmarketing comportemental extrêmarketing comportemental extr mement ciblémement ciblémement cibl » selon son directeur é» selon son directeur é
et nous aimerions que soyez pleinement satisfaits. Faites nous 
part de vos avis et propositions, le Cactus agathois s’en fera 
l’écho.
Le Cap d’Agde fête ses 40 ans cette année alors que la ville 
d’Agde a été créée il y a probablement 2500 ans, mais 40 ans 
sont traditionnellement l’âge de la maturité. Faire la fête ne 
suffi  t pas.

Oscar Tourbes

1 Objet � ottant non identi� é


